

広報

やまと

76/2

一町の人口

	2月1日現在	前月比
男	13,907	- 4
女	14,189	- 7
計	28,196	- 11
世帯数	6,050	+ 4



機動力生かした消防力ひろう

近く春の全国火災予防運動

全国火災予防運動統一標語

「幸せを明日につなぐ火の始末」

町恒例の消防団出初式が、去る1月10日、八郷公民館グランドで開催され、町消防の機動力がひろおされるとともに、消防行政に功績のあった60名に、表彰状や感謝状が贈られました。

写真は、出初式の最後に吉生小久保前の川又川堤防で行われた放水試験のもの。

なお、2月29日から春の全国火災予防運動が始まります。町では、昨年13件（建物6件、山林7件）の火災が発生し、26,028千円の被害を出してしまいました。

火災は2月から5月が一番多い時期です。また火災の原因は、たばこの投げ捨て、たき火の不始末、子供の火遊びなどがあげられます。

一人一人の注意し、火災の予防に努めましょう。

49年度の会計決算と事業実績

諸収入70,118千円 3.0%
町債46,900千円 2.0%
地方譲与税43,751千円 1.9%
使用料及手数料41,060千円 1.8%

自動車取得税交付金
39,258千円 1.7%
繰入金30,001千円 1.3%
財産収入2,093千円 0.1%
交通安全対策特別交付
金1,178千円
寄付金
537千円



一般会計

49年度の町一般会計決算額は、収入額が23億3,673万円、支出額が21億7,372万6千円で差引1億6,300万4千円が繰越になりました。

なお、このうち881万6千円は、年度内に完了できず翌年度繰越となった事業にあてられる財源なので、実質繰越額は1億5,418万8千円です。

一世帯平均のみなさんの税負担状況と行政経費の状態をみてみると、町民税収入が、1億5,600万6千円、固定資産税収入が9,184万3千円で一世帯当りの税負担は41,522円、これに対し行政経費は36万4,169円となっています。

歳出

※商工費

商工会補助等
3,705千円
国民宿舎西光院周辺環境整備事業
(駐車場)
9,989千円
国民宿舎備品購入費
19,608千円
国民宿舎工事費
66,327千円
国民宿舎増築工事費
12,460千円

※土木費

町道補修碎石等道路維持費
17,244千円
道路改良事業
152,364千円
県道整備事業地元負担金等
31,632千円
橋梁新設改良事業
1,647千円
町営住宅管理費
429千円

※消防費

消防事業(団員報酬含)
10,716千円
救急車及消防ポンプ車購入等
10,040千円
分団運営及団員詰所設置・防犯灯設置等補助
6,156千円
貯水槽新設等消防施設設置
11,679千円

※教育費

小中学校管理費
55,823千円
小中学校施設營繕費
15,289千円
小中学校備品代
(事務機器・図書等)
12,250千円
同学力向上対策及クラブ活動育成等各種補助
11,165千円

敬老会及七五三会

同祝金・文化祭等助成
1,616千円
恋瀬地区公民館屋根ふき替工事費
1,633千円
公民館運営費(館長役職員報酬含)
3,630千円
体育協会及町民リクリューション大会等助成
1,896千円

ガスオープン等給食センター備品購入費

27,834千円
小幡及芦穂小学校プール建設工事
30,804千円

小中学校要保護準要保護生徒給食及就学援助等
3,208千円

有明中武道館移築工事費
8,387千円
婦人会・青年団文化協会等社会教育団体助成
3,500千円

※公債費

地方債償還金
65,203千円

※災害復旧費

単町土木災害復旧費(町道計19路線)
5,716千円

5,730千円
0.3%

65,323千円
3.0%

商 工 費	土 木 費	消 防 費	教 育 費	災 害 復 旧 費	公 債 費
149,959千円 6.9%	254,310千円 11.7%	38,591千円 1.8%	374,949千円 17.2%	5,730千円 0.3%	65,323千円 3.0%

特別会計



歳出

国民健康保険特別会計 歳出総額は4億1,371万1千円、内訳は、みなさんが医者にかかった時、

主な施策

→ 単位：千円

款別歳出決算額

※議会費
議会運営（議員等報酬含）
44,825千円

44,825千円
2.1%

議会費

317,369千円
14.6%237,174千円
10.9%92,931千円
4.3%

総務費

民生費

衛生費

農林水産業費

※農林水産業費	農業構造改善事業補助 53,476千円
農業委員会運営（委員報酬含）	4,786千円
簡易水道	5,759千円
農業後継者協議会等各種団体補助	12,592千円
二化めい虫防除対策等農業振興補助	9,000千円
ほ場整備事業等補助 232,254千円	14,812千円
果樹林産物振興対策各種補助	13,427千円
花き優良種苗導入資金貸付	6,600千円
蚕業振興対策各種補助 7,150千円	蚕業振興対策各種補助 7,150千円
自然休養村農道整備事業17,960千円	自然休養村園地整備事業等補助 29,560千円
自然休養村園地整備事業等補助 29,560千円	林道開設事業 19,089千円
林業構造改善事業（林道開設他） 36,904千円	林業構造改善事業（林道開設他） 36,904千円
霞ヶ浦病舎組合負担金（伝染病隔離病舎） 1,994千円	
成人病予防・結核健康診断等予防接種事業 6,567千円	
環境衛生事業薬品代等 8,109千円	
し尿処理組合負担金等 8,322千円	
新治地方環境衛生組合負担金（広域行政ゴミ処理場） 23,012千円	
ゴミ収集事業（人件費含） 11,981千円	
592,564千円 27.2%	

7割を町が負担する療養諸費が3億5,324万6千円、みなさんが月3万円以上の医療費を支払った時、この3万円をこえた分を町が負担する高額療養費が955万7千円、妊婦が母子手帳の交付を受け医者にかかった時、本人負担の3割分を町がかわって負担する妊娠婦医療手当金で40万3千円、子どもが生まれた時に支給される助産費で402万円、育児手当金で60万3千円、家族の方が亡くなった時に支給される葬祭費が104万5千円などが主なものです。

簡易水道特別会計 歳出総額は7,662万4千円、内訳はろ過機の取付や水中ポンプの取替、電気料など既存水道施設の運営に1,039万9千円、上曾地区簡易水道建設工事費に5,291万8千円などが主なものです。

菊地四郎顕彰社会福祉基金特別会計 歳出総額は72万8千円、昨年度は良い子1名と良い母4名良い勤労青少年3名の計8名の表彰が行われました。

霞ヶ浦用水事業

町内一四〇haに給水
以年度後半にも本同意^{シカ}ガ

霞ヶ浦用水事業も昭和五十年
度二年本算通計十六年

早期着工をはかる計画です。

度に全体実施設計が採択され事業着手にむけて重要な時期をむかえました。順調にいけば、昭和五十一年度後半から昭和五十二年度前半にも本同意の取りまとめを行ひしかし、この事業に対してもはみなさん方も大きな関心をもつておられると同時に、非常に大きな事業ですので不安な点もあるようです。そこで、この事業が今後の町

しかし、この事業に対しては、みなさんが大きな関心をもつておられると同時に、非常に大きな事業ですので不安な点もあるようです。

霞ヶ浦用水事業はどうして必要か

すべての調査を完了しております。

取水量は最大毎秒二八トンに
および、そのうち農業用水の最
大取水量は毎秒二〇・五トンで
す。

将来の農業……

は間違いのない現象です。ちなみに、ほ場整備を実施していない地区においても、昭和四十九年十一月現在の調べでわかつていいだけでも、二〇〇本以上の深井戸が個人なしし共同で堀られていています。

昭和四十九年度に農業用公受
益面積二二、五〇〇ヘクタール
受益者（権利者）三五、〇〇〇
名に仮同意を求めたところ、ほ
とんどの同意が得られ、同意率
は八七パーセントにも達しまし
た。

将来の農業…… 水確保が課題に

また、霞ヶ浦用水事業では、畠地かんがい事業（県営畠地総合土地改良事業）も行われますので、今まで以上の水の確保が必要となります。もし、受益地が除外されるようになりますと、限られた水量の中で行われますこの事業の水利権は永く失われてしまうことになりかねません。

このため、昭和四十九年に市町村長をはじめとする農業用水受益者幹部二、〇〇〇名の署名からなる全体実施設計地区採択要請書が国および県に提出されたわけです。

決して増えるものではありません。
必要なときに十分給水できる
ということは、農地の効率的かつ
多目的利用も可能となるとい
うことです。それに霞ヶ浦の
水がどうしても必要です。

霞ヶ浦用水事業はこうしたと
ころから計画され、いよいよ実
現が間近になつてきました。

の農業振興にどのような意味をもつかをご理解いただきため、これまでの経過や事業の概要などを簡単にお知らせします。

「農業用水利事業」として調査を開始し、昭和四十六年には総合計画水事業としての方向づけがなされ、国との緊密な連絡のもとに調査が行われてきました。

また国では、利根川水系調査の中で基礎調査が実施され、昭和四十五年度に直轄調査地区と

東城寺まで送水管により水を押上げ、その水を八郷町を通過させて筑波山東北部を通し、真壁町から三和町まで自然流下させます。



經過

県が昭和三十六年「大規模農

事業のあらまし

霞ヶ浦を取水源とし、新治村

瓦会地区的酪農団地

完成へ急ピッチで進む

瓦会の両柄、部原地区の酪農家四戸が、今酪農団地の建設に一生懸命に取り組んでいます。これは、第二次構造改善事業の一として行われているもので、酪農における畜舎の整備と拡大を図り、自立経営をめざして実施されているものです。総事業費は一億一、一〇〇万円。畜舎及び付帯施設などが建

設されますが、牛舎は四棟での面積が一、七三六・四平方メートル、ほかに管理棟が一棟建築されます。

造成、建築工事も五十年の十一月十日に着工、今年三月三十一日の完成をめざしていますが、一月末日現在、四棟の牛舎と管理棟が出来上がり、約七〇パーセントの工事が完了し、順調に

造成、建築工事も五十年の十二月十日に着工、今年三月三十一日の完成をめざしていますが、一月末日現在、四棟の牛舎と管理棟が出来上がり、約七〇パーセントの工事が完了し、順調に進んでいます。

ミルカーなど附属施設の取りつけをまつばかりの生産

約もすみ二月には牛舎へミルカーの取付けを待つばかりとなつています。

乳牛の飼育頭数は、四戸で一五〇頭をめざしてしておりますが、三月三十一日の酪農団地完成までには、計画通りの全頭數を飼育する予定です

選挙管理委員の任期は四年で、四年ごとに改選されますが、任期満了に伴なう委員の改選が一月八日の臨時議会で行われ、新しい委員四名と補充員四名が選出されたものです。

なお、補充員は委員に欠員が生じたとき、順位にしたがつて繰上げ委員となることになつてきます。

委員及び補充員の方々は次のとおりです。



岡崎格之輔さん

選挙管理委員長に

岡崎格之輔さんがきまる

八郷町選挙管理委員会が、一月十三日役場において開かれ、委員の互選によつて、委員長に大字川又の岡崎格之輔(71)さん、委員長代理に大字柿岡の桜井隆(67)さんが選ばれました。

〔委員長〕	▽委員長 岡崎格之輔	▽委員長
〔補充員〕	員長代理 桜井隆一	▽久家
泰明	▽三輪馨	

町内の各地で埋め立て、あるいは切土などによる道路の法敷の形状変更、あるいは無断使用が見受けられます。公共物を使用したり、形状を変更したりする場合には、許可を受けなければなりません。また、道路界に塀、石垣などを建設する場合には、道路の境界確認を受けてから施行するようお願いします。詳細については、役場建設課でお尋ねください。

現在飼育している乳牛では不足しますが、不足する乳牛については、四戸の酪農家が共同で導入することになります。すでに第一回目の導入では、一戸当たり十一頭、合計四十四頭の乳

牛を北海道から昨年の十二月に導入しています。そして、四百石の酪農家はこの酪農団地での所産を倍増をめざし、今完成する日を楽しみにしながら頑張っています。

●お知らせ



①生うどんは少
しかために、ホ
ーレン草もゆで
ておく。
②鶏肉は、みり
ん、しょう油、

（作り方）
私の家では、北風の吹く晩などよく鍋やきうどんにします。
材料は、生うどん五玉、鶏肉二〇〇g、つぶ貝一〇コ、ホーレン草、長ねぎ、なると、みつば、出昆布一五センチ、かつを節、みりん、砂糖など。

わか家の味

鍋やきうどん

食生活改善推進委員会 智子 標本

③だしは、鍋に水五カップを入れ
三センチに切った出し昆布を入れ
てから煮る。ひと煮立ちしたら昆
布を引き上げる。このだしの中へ
けずつたかつを節を入れ三分位煮
立て火を止め、五分位したらこす
次に調味する。塩、みりん、しょ
う油、砂糖で味をととのえ、この
中でつぶ貝を煮る。

④一人用の鍋に、うどん、鶏肉な
どをのせ、上から③の汁をそそぎ
込み、中火で煮る。

⑤煮上ったなら、みつばをのせふ
たをし、火からおろす。
あつあつのところをいただく時、
寒さを忘れさせてくれます。



五二三名が成人式
式典は柿中体育館で

一月十五日の成人の日、町では五二三名の若者が成人式を迎えた。

町では午前九時三十分から柿中体育館で式典が開かれ、四〇五名が出席、町長から成人証書と記念品が送られた。

式典のあと青年の主張発表大会が開かれ、大字大塚の村田重春君ら五人による発表、落語、コートラスなどのアトラクションがあり、記念すべき一日に幕を閉じた。



写真 ニュース

林保育所

完成もうすぐ

完成の待たれていた林保育所が、工事も順調に進み二月末の竣工式を待つばかりとなった。古い建物のあとはとりこわされて遊び場となるが、

保育にふさわしい環境となつてゐる。

みどり組ももうすぐ卒園だが、その前に新しい保育所に入ることができるとあってみんな大喜びです。

園部駐在所が改築に

園部警察官駐在所が、このほど改築されてモダンな建物に生まれ変わった。既存のものが老朽化のため改築されたもので、建設費は四五〇万円。引き続き安田巡査部長が駐在し防犯にあたる。同駐在所の電話番号は、美野里六局の九六二八番です。



善意金が一六〇万円

共同募金歳末助け合い

昨年十月から実施しました共同募金及び歳末助け合い募金は、皆さんをはじめ区長さん、婦人会の役員のかたがたの協力によって、別表のような実績を上げることができました。

町募金会では、共同募金を県募金会へ、また歳末助け合い募金は、町の恵まれない家庭や長期療養患者のかたがたへ贈りました。

町募金会では、共同募金を県募金会へ、また歳末助け合い募金は、町の恵まれない家庭や長期療養患者のかたがたへ贈りました。

◎歳末助け合い募金贈り先

・長期療養入院患者（四九名）

一四七、〇〇〇円

・準要保護世帯（六〇世帯）

二八一、六〇〇円

・老人ホーム（二〇名）

三〇、〇〇〇円

・里親（二名）

三、〇〇〇円

・交通遺児（二〇名）

三〇、〇〇〇円

貧血の人人が60%も

ひとくいき處所

働き盛りの男の人に貧血が多い
9月の健康調査から



・身障児にケーキ（四〇名）
四〇、〇〇〇円

募金一覧表

地区	共同募金	歳末募金
柿小芦恋瓦園	172,400円	85,400円
岡幡穂瀬会部	142,350円	70,800円
林	130,600円	64,000円
その他	121,000円	58,300円
桜井幸夫	101,300円	48,900円
下林	144,300円	68,800円
片野洋子	157,400円	75,100円
役場職員一同	100,400円	41,600円
（会長菊地方之助）	—	48,750円
現金一千九百四十五円		
現金八千七百五円		
現金一千九百三十二円		
社会福祉協議会へ		
衣類など四五点		
柿岡 畑川吉太郎		
計	1,069,750円	561,650円

いという結果がでました。
昨年の九月、小幡・小桜地区の果樹栽培者（受診者一四名、平均年齢四七才）を対象に健康調査を実施しました。その結果は次のとおりです。
○農薬による影響と考えられる



一学期のはじめ、みんなで話して番付を作り、だれが一番強

このクラブは本当に楽しいクラブです。そして考える力もつき、よいと思いまます。これから

吉生小学校「囲碁クラブ」

クラブ活動

ほく達のクラブは、囲碁クラブというめずらしいクラブです。囲碁クラブと言っても、碁だけ打っているのではありません。

いか決めることにしました。しかし、なかなか実行できませんでした。私は、部長としてとても残念です。

考る習慣も出来てきて大変
よいように思います。学習に
関係するものよりもよいので
はないかと思います。

一人で、いくつも異常のある人もいました。それにしても、貧血の人は受診者の六〇%近く

はもちろんですが、過重労働やストレスも関係するといわれます。酒のつまりも考えて、塩分はひかえめに、蛋白質、鉄分を多くとるよ



写真は、左から閑碁クラブの植木政明君、
関竜太郎君、荒井弘一君、関協子さん、友部
先生、藤田和文君、中島加奈子さん、内田覚
君、クラブ長の鈴木利勝君。

仲のよい友だちと向いあつて、こうしたらどうだあやつたらどうかなと、ほんきになつて考えて、打つています。一度失敗したことは、二度とくりかえすまいと思つています。しかし、なかなかうまくいきません。このクラブに入つて、私は、本気になつて考へるということが、とても大変なことなのだと思います。

先生も「考へる力」ができるとてもよいクラブだ」とよくいいます。私も本当にそつだと思い

「君たちの頭はよくやわらかいからいろいろな考えがよく出てきて、先生もなかなか大変だ」といいます。時々は先生を敗ることも

写真は、左から閑碁クラブの植木政明君、
関竜太郎君、荒井弘一君、関協子さん、友部
先生、藤田和文君、中島加奈子さん、内田覚
君、クラブ長の鈴木利勝君。

一人で、いくつも異常のある人もいました。それにしても、貧血の人は受診者の六〇%近く

はもちろんですが、過重労働やストレスも関係するといわれます。酒のつまりも考えて、塩分はひかえめに、蛋白質、鉄分を多くとるよ



会議や結婚式に
自然休養村センターのご利用を！

次のとおりです。

200

が、とても大変なことなのだな
あと思います。

がよく出てきて
先生もなかなか
大変だ」とい
ます。時々は先
生を敗ることも

◎研修室（洋室）の使用料金は

利用料金表

用行・用

	半 日	1 日	夜 間
大 研修室 (200名収容)	900	1,500	1,200
中 研修室 (100名収容)	600	1,000	800
小 研修室 (30名収容)	300	600	400
和 室	600	1,000	800

まちの伝説

有明の松

瓦谷から小見へ行く途中、有明中学校がある台地を下りたところの県道わきに有明の松がある。

樹令は明らかではないが、直径一メートル余り、樹高一八メートル余りもある黒松で、四方に張った大枝は氣品に富み、周囲の風光に和して堂々たる風格があり、通行く人たちの目標となる見事な一本松である。

このあたりから東に見える難台山は、標高五五〇メートル余りの険しい山であるが、昔、この山をめぐつて合戦があり、このときの合戦から有明の松のいわれがでたといわれている。

難台山をめぐる合戦のさい、砦は山の東側にあり、頂上から西側は戦場にならなかつたが、岩瀬、下館方面からの戦場への物資が、このあたりからひそかに山道を運び上げるので、夜になると往来がはげしくなつた。この間、奮戦した城兵も、糧道を敵に探知され、西から来る糧米を途中で奪取されるなどしたため、ついに食糧が底をつき、城主は戦死し、城は焼かれ、城兵の大部分は敵の目をかすめて逃げ去つた。

城が危ないと見たその夜、城主はろう城していた婦女子を暗闇に紛れて城から落ちのびさせた。五、六人の従者に守られた婦女子は、敵の包囲する東側を避け、山道をはい上つ



て頂上にたどりつき、それから闇の中を西に降りた。

敵の迫撃が恐ろしく、夜が明けるまでに里に下りたい一心で、険しい山の斜面を藤づるなどにつかりながら、通のない所を、手さぐりで、手足を血だらけにして、ようやく平地にたどりつき、夜明けを迎えた。

敵の目からのがれ、やつと安心し、道路わきにあつた大きな松の下でひと休みしたとき、夜がしらじらと明けてきて、夜明けの空がさわやかだつたので、自分達の行先もこの松にあやかり、長く、たくましくあつてほしいとの念願から、有明の松と名付けてここを立ち去つたといわれている。ここから、有明の松と言い伝えられ現在にいたつている。

この戦いは、約六〇〇年前、足利軍と佐竹軍が戦つたときのことであるといわれる。

有明の松は、昭和四十一年に県指定の天然記念物に指定され、保護を受けながらその勇姿を現在に伝えている。

この原稿は、八郷町誌より収録したもの。写真は、数百年の風雪にたえ雄壯とそびえたつ有明の松。

茨城県最低賃金

一日一、八八〇円にきまる

茨城県内の事業場に働くすべての人びとに適用される最低賃金の「茨城県最低賃金」が、このほど一日につき一、八八〇円（パートタイマー、時間給労働者は一時間三三五円）に改正され、二月二十七日から発効することになりました。

また、他の産業別最低賃金も同時に改正されましたので、くわしいことは労働基準監督署におたずねください。

二月の納税

固定資産税	第四期
国民健康保険税	第六期
国民年金	第四期

やまと文書

短歌 吉田次郎 選

腰痛を医師に診せねばと思いつ、病む吾子あれば今日も出稼ぐ

病む吾に白梅の花すがしくも庭に咲けりと友に便りす

常緑樹を背に戦没者慰靈碑は筑波おろしに向かいて立てり

畦を焼く煙に淡し遠筑波
薄陽洩ると見れば風花ひとしきり
どんどの火すたれて遠き昔かな

俳句 伊藤玉水 選

東山崎 荒井 岳山
細谷 金沢 翠柳
大増 青木 村莊

林嶺月選

下林 藤岡 静の
宇治会 萩原 美穂

俚謡 お湯の加減を如何と問うて姑の背中を流す嫁

下林 藤岡 静の
宇治会 萩原 美穂

旅は湯袋八郷の名所宿はつくばね里の味

下林 河合 茂之助